

Protokoll der Vorstandssitzung

Datum: 16.09.2016

Ort: Landratsamt Friedrichshafen

Beginn: 09:00 Uhr

Ende: 11:15 Uhr

Anwesend : Geschäftsführender und erweiterter Vorstand

Entschuldigt Vorsitzender Karl-Heinz Vogt

Tagesordnung:

- 1) Begrüßung**
- 2) Protokoll**
- 3) Neue Organisation**
- 4) Präsentation Frau Dorothea Horn**
- 5) Vorstellen der Seniorenbegegnungsstätte Langenargen**
- 6) Verschiedenes**

Zu 1) Begrüßung

Der stellvertretende Vorsitzende, Herr Rupp, begrüßte die Anwesenden und dankte für ihr Kommen. Er entschuldigte Herrn Vogt.

Zu 2) Protokoll

Herr Rupp teilte mit, dass das Protokoll der Mitgliederversammlung erst bei der nächsten Mitgliederversammlung 2017 besprochen wird.

Zu 3) Neue Organisation

Herr Rupp erklärte den Anwesenden die neue Organisation. Die Öffentlichkeitsarbeit wird von Herrn Vogt, Herrn Rupp und Frau Debler-Griger übernommen. Die Homepage ist sehr wichtig, allerdings muss sie immer aktuell sein. Wichtige Dinge sollten auf die Startseite, z-B. Netzwerkkontakte zu den Außenvertretern und Gemeinden. Am 13. Dezember wird eine Veranstaltung mit den Gemeindevertretern stattfinden, damit sie u.a. für die Belange der Senioren sensibilisiert werden. Neben der Homepage sind die Gemeindeblätter wichtig.

Frau Regina Debler-Griger stellvertretende Vorsitzende ist stellvertretende Schriftführerin und für die Ausstellung „Senioren kreativ“ zuständig.

Frau Regine Franz, Rechnerin: ist für die Kasse zuständig ebenso für alles, was mit den Mitgliedsdaten zusammenhängt und für Rechtsfragen zum Verein.

Frau Karin Sobiech-Wischnowski, Schriftführerin, ist zuständig für die Protokolle, Handreichungen, Kontaktperson zum LRA-Bürgerschaftliches Engagement und zur Senioren-Plattform-Bodensee, in Zusammenarbeit mit Frau Philipp.

Herr Eddi Miller vertritt den KSR im LRA bei verschiedenen AK und Projekten: Gesundheitswesen, Behindertenhilfe, Pflegestützpunkt, Projektgruppe Demenz, Pflegebeauftragter, Netzwerk BE und Altenhilfe.

Frau Edeltraud Effelsberg ist Geschäftsführerin und Ansprechpartnerin für Wohnungsanpassung, Berichtsheft, Vorsorgemappe u.a.

Das Organigramm kann man in der Homepage nachlesen.

Zu 4. Präsentation von Frau Dorothea Horn

Frau Horn ist kommunale Beauftragte für die Belange von Menschen mit Behinderungen. Die Stelle wurde im letzten Jahr neu geschaffen, da es ein neues Gesetz gibt, das Landesbehindertengleichstellungsgesetz. Sie vertritt die Belange aller Menschen, die unter Behinderungen von Geburt an leiden oder deren Behinderung im Laufe des Lebens hinzu kam. Es gehören auch die Integration in bestehende Netzwerke und Gründung neuer Netzwerke dazu. Die Diskussion wurde sehr lebhaft geführt. Aussage von Herrn Rupp: „Oft wissen die Menschen gar nicht, dass es so eine Stelle gibt.“

Die Präsentation wird als Anhang beigefügt.

Zu 5) Herr Reinhold Terwart stellte uns die selbstverwaltete Seniorenbegegnungsstätte in Langenargen vor. Viele Zugereiste nehmen das Angebot besonders gern wahr. Das umfangreiche Programm der Seniorenbegegnungsstätte nennt sich „Goldener Herbst“.

Die Koordinationsstelle in Langenargen leitet Frau Hermann (70% Langenargen und 30% LRA) Ziel ist es, die Seniorenarbeit zu koordinieren und Senioren/Innen zu beraten und Kontakte zu den Institutionen herzustellen.

Zu 6) Verschiedenes

Für den Verein Kriminalprävention wird eine Kontaktperson gesucht, der den KSR bei den Versammlungen vertritt. Herr Seiffert ist aus gesundheitlichen Gründen zurück getreten.

Über die zukünftige Arbeit des KSR muss intensiv nachgedacht werden. Für jede Anregung ist der KSR dankbar.

Die Alterstagung der Senioren-Plattform-Bodensee findet am 23. November im Haus der kirchlichen Dienste, Katharinenstraße 16, in Friedrichshafen statt.

Herr Rupp schloss um 11:15 Uhr die Sitzung und wünschte allen einen guten Heimweg.

gez. Alfred Rupp
Vorsitzender

gez. Karin Sobiech-Wischnowski
Protokollführerin